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LOS SOCIOS
LA COMISIÓN DE SOCIOS DE LA CChC VELA POR LA INTEGRIDAD DE LOS 
MIEMBROS DE LA INSTITUCIÓN. REVISA QUIÉNES SE ASOCIAN Y SALEN, 
SUPERVISA LOS PROCESOS ELECCIONARIOS Y LA CONFORMACIÓN DEL GRUPO 
ALERCE. DESDE OCTUBRE, TIENE NUEVO PRESIDENTE Y SU INVITACIÓN PARA 
LAS EMPRESAS VINCULADAS AL RUBRO ES CONTUNDENTE: “NO VACILEN EN 
INGRESAR A LA CÁMARA”.

VOCACIÓN POR

Por Jorge Velasco Cruz _Foto retrato Vivi Peláez

Lleva cuarenta años vinculado al rubro 
de la construcción, edi�cando viviendas 
prefabricadas con seriedad y responsabili-
dad a lo largo de todo el país. La trayectoria 
laboral de Francisco Gardilcic Rimassa se 
ha complementado con una destacada la-
bor gremial. En 1993, después de una gira 
tecnológica a Suecia, se unió a la Cámara 
Chilena de la Construcción. En 2001 fue ele-
gido Consejero Nacional, cargo que ocupa 
desde entonces. Trabajó en la Comisión de 
Legislación y también se desempeña en la 
Comisión de Socios desde 2004. 

Es en esta última donde este constructor 
civil de la Universidad de Chile, ha recibido 
uno de sus mayores desafíos. En octubre de 
2014, la Mesa Directiva le propuso ser su 
presidente. “La Cámara tiene más de 2.400 
socios y deben ser cali�cados en su ingreso 
y salida. Los postulantes deben realizar una 
solicitud de ingreso, tras lo cual tienen que 
ser cali�cados. Eso lo hace la Comisión de 
Socios, que es la única que está en los estatu-
tos de la CChC”, señala Francisco Gardilcic. 
Sin embargo, aclara, “la Cámara no está ve-
dada a nadie del rubro de la construcción”. 

Además del presidente, la comisión está 
constituida por un vicepresidente y otros 

nueve integrantes. Se reúne dos veces al 
mes en sesiones con�denciales. “Todas las 
comisiones son asesoras de la Mesa Direc-
tiva. Nosotros vemos el movimiento de so-
cios. Cali�camos a los que entran y a los que 
están morosos, pero a la postre la última 
palabra la tiene la Mesa Directiva Nacional”, 
explica Francisco Gardilcic.

La Comisión no sólo vela por la inclusión 
de los nuevos integrantes de la Cámara. 
También está a cargo de nombrar a la Junta 
Electoral, que supervisa el proceso de vota-
ción para elegir a los consejeros nacionales 
y a la Mesa Directiva. Por otra parte, revisa 
el proceso de ingreso al Grupo Alerce, com-
puesto por socios que han desempeñado 
una destacada trayectoria gremial y han 
cumplido 70 años. Esta labor, asimismo, 
también incluye y monitorea el trabajo del 
Grupo Tus Amigos, compuesto por miem-
bros del Grupo Alerce que se preocupan de 
saludar a los integrantes que están de cum-
pleaños o presentan alguna enfermedad.

MUJERES Y JÓVENES
El presidente de la Comisión de Socios 

puede marcar diferencias. Los miembros 
los elige él, tratando de salvaguardar la plu-

ralidad de la CChC; para ello trata de que 
tenga representantes de regiones y de los di-
ferentes comités gremiales. Al asumir, Fran-
cisco Gardilcic rati�có a los integrantes con 
los cuales estaba trabajando. Todavía está 
pendiente reemplazar al antiguo presidente 
de la Comisión, Max Correa, que ahora es 
vicepresidente de la Cámara. 

Para 2015, algunos desafíos de la Comi-
sión consisten en continuar alimentando 
de socios a la institución gremial y en reca-
li�car a los que ya forman parte, de acuerdo 
a su tamaño, para estimar las cuotas reales 
que deben cancelar. En este contexto, expli-
ca Gardilcic, en la última reunión de presi-
dentes de comités, se les pidió que busquen 
estrategias para incorporar más mujeres a 
todos los estamentos. “A la Comisión le en-
cargaron que vea cómo hacer atractivo el 
ingreso de las mujeres del rubro de la cons-
trucción a la CChC. La Comisión debe dar 
estos lineamientos”, comenta el presidente. 
Pero, en realidad, hay muchos otros aspec-
tos sobre los cuales trabajar.
¿Qué rol cumplen las socias mujeres en la 
Cámara?  

Actualmente, hay mayor presencia de 
mujeres entre los socios que cuando yo 

Francisco Gardilcic Rimassa

entrevista
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ingresé a la Cámara en 1993. El reciente 
encargo de la Mesa Directiva Nacional a la 
Comisión de Socios es aumentar la partici-
pación femenina en todos los estamentos 
gremiales como son los Comités y Subco-
mités de Santiago, las Cámaras Regionales, 
las Comisiones Asesoras, los Directorios de 
la Red Social y otras actividades. Por lo tan-
to, hay un desafío por delante para lograr 
dicho incremento.
¿Y qué rol cumplen los socios jóvenes en 
la CChC?  

Están llamados a ser el recambio en los 
cargos gremiales de los Comités de Santia-
go y Cámaras Regionales, trabajando con 
modernas ideas de gestión, conocimientos 
de última generación, modernos equipos y 
herramientas. Todo ello, al amparo de los 
socios más experimentados y con mayor 
rodaje, para imbuirse del “Espíritu Cámara”, 
que debe seguir trasmitiéndose de genera-
ción en generación, para que sirva de guía 
para engrandecer aún más a la Cámara Chi-
lena de la Construcción.

LOS NUEVOS SOCIOS
Desde el año 2004, cuando Francisco 

Gardilcic ingresó a trabajar a la Comisión, 
el ingreso promedio de nuevos socios a la 
CChC ha sido de unos cincuenta al año. 
Con el tiempo, su perfil ha ido cambian-
do. “Esto se refleja en una menor edad 
promedio de los representantes nuevos, 
mayor disposición a participar en las acti-
vidades anexas de cada Comité de Santia-
go ó Cámara Regional, y con más exigen-

cias gremiales para sortear, por ejemplo, 
aumentos de restricciones normativas, 
complejos planos reguladores, dificulta-
des en obtener mano de obra calificada y 
productiva, judicialización de contratos y 
crisis del sector como fue, por ejemplo, la 
del año 2008, que tocó a todas las activi-
dades del país”, comenta.  
¿Cuál es el rol de las delegaciones regio-
nales para captar nuevos socios? 

Las 18 Cámaras Regionales están preocu-
padas de su crecimiento, acorde con la acti-
vidad de la construcción en la zona. Lógica-
mente, se deben manifestar en la captación 
de nuevos socios que re�ejen dicho au-
mento, que les permitan ser representati-
vas del sector y también formar sus comités 
sectoriales y su propia Comisión de Socios 
(reportan su movimiento a la Comisión de 
Socios de Santiago una vez al mes).

Después de diez años de trabajar en 
la Comisión de Socios, Francisco Gardil-
cic está entusiasmado con lo que viene y 
muestra su gratitud. “Me siento muy hala-
gado en ser el presidente de la Comisión. 
He estado en muchas instancias gremiales, 
como la Asociación de Empresarios de Es-
tación Central, y en la Cámara he sido muy 
bien acogido. Estoy muy agradecido de la 
Cámara y uno debe, de alguna forma, retri-
buir”, comenta. 

Sin embargo, sabe que el desafío de 
los socios de la CChC es mayor. Consiste 
en “seguir trabajando en el engrandeci-
miento de la Cámara Chilena de la Cons-
trucción, aumentar su participación en 

LA INVITACIÓN 
a las empresas del 
rubro es a no vaci-
lar en ingresar a la 

CChC, ya que en ella 
encontrarán el alero 

adecuado para desa-
rrollar sus inquietu-

des gremiales e inter-
cambiar ideas, entre 

otras labores.
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todas las instancias del trabajo gremial, 
constituirse en actores relevantes de la 
industria de la construcción, que a su vez 
se relaciona con otros sectores producti-
vos del país como la Confederación de la 
Producción y el Comercio. A su vez, tienen 
que ser voz autorizada para relacionarse 
con los Ministerios y sus servicios, con las 
Direcciones de Obras Municipales, con los 
Mandantes privados de construcción, con 
los profesionales del área, con las Inspec-
ciones Técnicas, entre otros”.

Los ejemplos del aporte de la CChC al 
país –y, en consecuencia, de lo que pueden 
lograr sus socios- en más de seis décadas 

de funcionamiento, están a la vista en una 
amplia diversidad de obras. Por eso, la invi-
tación de Francisco Gardilcic es amplia. Se 
trata de “no vacilar en ingresar a la Cámara 
Chilena de la Construcción, ya que en ella 
encontrarán el alero adecuado para desa-
rrollar sus inquietudes gremiales, intercam-
biar ideas, sentarse en la misma mesa con 
sus competidores, exponer experiencias y 
problemas, encontrar ayuda, resolver du-
das, recibir un buen consejo y otras bonda-
des. Todo se hará en una institución grande, 
cimentada, enormemente solidaria, con vi-
sión de futuro y que en un par de años más 
estará en una nueva sede”.

COMISIÓN DE SOCIOS

Presidente: Francisco Gardilcic R.
Vicepresidente: Hugo Bascou L.
Miembros:
Jaime Pilasi C.
Alfredo Silva F.
Rogelio González Y.
Fernando Pérez M.
Manuel Fernández A.
Raimundo Alemparte P.
René Rivera Q.
Raimundo Rencoret
Francisco Prat del Río

“ME SIENTO MUY HALAGADO EN SER 
el presidente de la Comisión. Estoy muy agradecido de 
la Cámara y uno debe, de alguna forma, retribuir”.
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